

平成22年度

墨田区立向島中学校 <2月号>



学校だより「飛翔」

NO.12

発行日 平成23年2月28日 発行人 校長 菊本和仁

教育目標
自ら学び、考え、実行する生徒
互いに協力しあい、責任を持つ生徒
身体を鍛え、健康で心豊かな生徒

住所 〒131-0032 東京都墨田区東向島4-18-9
電話 職員室：3614-4560 FAX：3614-4415
ホームページ <http://members2.jcom.home.ne.jp/mukoujimachu-sumida/>

朝礼講話より「晴れの舞台」

H.23.2.21

今日は、「晴れの舞台」というお話をしたいと思います。辞書で調べたところ「晴れの舞台」とは「大勢の前で何かをする名誉な場面」と書いてありました。また、この「晴れ」とは、天気「の晴れ」ではなく、古い日本語で「特別な日」とか「お祭りの日」という意味です。例えば、七五三や成人式、結婚式などで着るきれいな着物、これを「晴れ着」、大勢の前で名誉なことをしたことを誉められるのを「晴れ姿」というような使い方をします。



さて、本校は、東京都教育委員会から町田市立忠生中学校、中野区立第十中学校の三校が「確かな学力向上実践研究推進校」に指定され、生徒にとってどのようにしたら「わかる・できる授業づくり」をすることができるかという研究を進めてきました。具体的には、すべての教科で授業の初めに「ねらい」を黒板に書いて何をやるのかを明らかにすること、授業の途中でつまづかないような工夫をすること、廊下や教室に学習に関連した内容を掲示して環境を整えることなどです。先週の金曜日には、本校の研究協議会に参加するために、たくさん先生方がお見えになりました。遠くは、新島から来られた先生もいました。

2月18日は本校にとって「晴れの舞台」であり、大変名誉な日であったと思います。この2年間に渡る研究は、先生方が教え方を工夫し、「わかる・できる授業づくり」をすることによって、皆さんの学力向上につながるようにしたものです。これからも先生方は、研究協議会でいただいた様々な意見を参考にして、より「わかるできる授業づくり」に向けて工夫と改善を重ね、ますます皆さんの学力が向上するように頑張っていきます。

また、本校に大勢のお客さまをお迎えするにあたり、さらに二つの良かったことがあります。一つは、整理整頓されたきれいな環境の中で授業をすることができたことです。前日に、生徒全員が先生方といっしょになって、普段は掃除ができないところまで大変きれいにすることができました。以前、朝礼でお話ししましたが、まさしく「環境は人をつくる」人がその環境をつくるのです。机の上や机の中がきれいに整理整頓されていると、頭の中も整理されるときも勉強するぞという心構えもできていきます。毎日の清掃活動をしっかり行うことでこのきれいな学校環境を維持していきましょう。



<体育館の全体会で研究の説明>

※本校のホームページで研究の概要を見ることができます



<数学：習熟度別少人数授業>

<国語：ティームティーチング授業>

対しての「あいさつ」です。来校された先生方から「どの生徒からも笑顔であいさつされ、大変気持ちよく過ごすことができました」とお褒めの言葉をいただきました。本校に来られる人はみんなお客さまです。これからも「笑顔であいさつ」を続けてください。今回の研究奨励校としての協議会は、本校にとって特別な日、すなわち「晴れの舞台」は、向島中の生徒も先生も大きく成長させてくれました。この日のことを忘れずに、「過ごしやすいきれいな学校」、「笑顔であいさつのできる学校」、「みんなが落ち着いて授業を受けて実力のつ学校」を目指していきましょう。

スペリングコンテスト 2月1日(火)

本校では、「基礎学力の向上」を目指して、9月には国語科の漢字コンテスト、11月には、数学科の計算コンテスト、2月には今回実施した英語科のスペリングコンテストを実施しています。

今回のスペリングコンテストの100点満点賞は、3年生40名・2年生13名・1年生47名ととても良い結果を残すことができました。「継続は力なり」の言葉どおり、漢字・計算・スペルは、毎日のドリル学習で、コツコツと努力すれば必ず結果が着いてきます。今回満点賞を取れなかった1・2年生は、次回がんばってください。



<初めてのスペリングコンテストに臨む1年生>

1年生百人一首大会 2月5日(土)



<体育館で実施した百人一首大会>

日本の伝統的な正月の遊びとなっている百人一首のかるた会。開会式のあいさつで、「小学校や家庭で百人一首を体験をしたことがある生徒はいますか?」と聞いたところ20人足らずでした。大半の生徒が初めてやる百人一首でしたが、上の句を読んだ瞬間に「ハイ!」と大きな声で札が取れる生徒もたくさんいて、短い時間の中での練習でしたが、努力した成果が表れていました。

学校公開週間の最終日ということもあり、たくさんの保護者、また、小学生やその保護者の方々に見学していただくことができました。

※読みながら、スクリーンに上の句と下の句を映し出しているのは、難聴学級の生徒への情報保障のためです。

新入生保護者説明会

新入生105名を突破!

2月25日(金)15:00から開催した新入生保護者説明会(入学希望者)に105名の児童の保護者が参加しました。本校希望している児童の保護者で当日欠席された方もいるので110名前後と予想されます。したがって、来年度の新1年生は3学級になります。平成16年度以来、7年ぶりに各学年3学級ずつの9学級となります。本校にとって大変うれしいことです。さて、4月に入学する新1年生は、ご存じのとおり、平成25年度に鐘淵中学校との統合新校となる時に中学校3年生になります。新校の名誉ある第1期生となるわけです。これから2年間は、向島中学校の生徒として歴史と伝統そして誇りを忘れることなく、統合新校では、新1・2年生の良き模範となる3年生となるように育てていきたいと思えます。来年度ははじめに、区では統合新校に向けてプロジェクトチームを立ち上げる予定だそうです。Aブロックの小学校(二寺小・梅若小・堤小・隅田小)と中学校(向島中・鐘淵中)との協力と連携を進めることにより、先生方と生徒が一丸となってすばらしい新校づくりに向けて努力していきます。

【部活動の表彰】

バドミントン部

「Let's enjoy 中学生バドミントン大会」

日時：2月13日(日)

場所：墨田区総合体育館

成績：第三位 田中愛由菜さん

○3月の予定(年度末)

- 1日(火) 都立一次発表・手続き
- 4日(金) 1年生遠足(上野・浅草方面)
都立二次出願
- 8日(火) 3年生を送る会1・2年合同練習
- 9日(水) 3年生救急救命講習会
都立二次入試
- 10日(木) 3年生を送る会リハーサル
- 11日(金) 3年生卒業遠足「マザー牧場」
2年生百人一首大会
- 14日(月) 3年生球技大会
- 15日(火) 卒業式全体練習
- 16日(水) 卒業式予行
- 18日(金) 卒業式
- 21日(日・祝) 東京都中学生駅伝：府中「味の素スタジアム」
- 23日(水) 1・2年生保護者会
- 24日(木) 大掃除
- 25日(金) 修了式
- 26日(土) 新入生オリエンテーション 8:30~10:00